

Plan d'action 2024-2025 d'Attac Québec

Présenté et adopté à l'Assemblée générale annuelle du 23 novembre 2024

Riche d'une première année d'expérience avec du personnel salarié aux services de la mission d'Attac Québec, et à la veille du 25^e anniversaire d'Attac Québec, son conseil d'administration prévoit une année 2024-2025 pleine d'actions!

Campagne sur le lobbyisme

Nous comptons bien poursuivre la campagne sur le lobbyisme débutée en mars 2023. Cette campagne majeure s'élabore sur deux axes, d'une part avec nos partenaires – Mon OSBL n'est pas un lobby et Vigilance OGM – et, d'autre part, avec un comité spécial composé de membres d'Attac Québec, tel que validé lors de l'AG de décembre 2023.

Avec la coalition Mon OSBL n'est pas un lobby et Vigilance OGM :

- poursuivre l'étude de la Loi québécoise sur la transparence et l'éthique en matière de lobbyisme et proposer des modifications concrètes ;
- débattre et échanger avec nos alliés afin de recueillir leurs conseils et bonifier ainsi nos propositions de modifications ;
- poursuivre les consultations auprès des différents partis politiques provinciaux ainsi que les relations avec le gouvernement ;
- faire des annonces ciblées sur certains enjeux clés ;
- dans la mesure du possible, s'insérer dans l'actualité parlementaire concernant les modifications prévues à la Loi.

Du côté du comité spécial des membres d'Attac :

- Créer un prix du lobby de l'année. Les principales étapes de l'élaboration du prix sont les suivantes :
 - sonder l'opinion et l'intérêt des membres afin de créer un comité interne «lobbyisme» ;
 - élaborer des critères de sélection objectifs, impartiaux et concrets pour la détermination du meilleur lobby ;
 - mener des recherches préliminaires et élaborer une liste de potentiels récipiendaires ;
 - débattre avec les membres du potentiel des différents candidats ;
 - produire un document (4 pages), une mini-recherche sur le récipiendaire ;
 - organiser l'attribution du prix 2025 : un événement public, militant et médiatique.

Éventuellement, si on en trouve les moyens financiers, nous aimerions organiser une activité de type «Tournée des lobbies», à Montréal ou à Québec.

Lobbyisme au fédéral :

Quand Attac Québec en aura les moyens financiers, et selon le calendrier politique des prochaines élections fédérales, développer les recherches et les actions sur le lobbyisme à l'échelle fédérale est envisagé.

Journée d'étude 2025

Tel que prévu aux statuts et règlements, la prochaine journée d'étude d'Attac Québec aura lieu en 2025. Le choix du thème a été déterminé lors du lac-à-l'épaule d'août 2024 ; la journée portera sur l'enjeu de la monnaie.

25 ans en 2025, ça se fête !

Attac Québec fêtera ses 25 ans d'existence en avril 2025. Lors du 20^e anniversaire, la pandémie avait grandement compliqué les possibilités de party, on compte bien se rattraper ! Un comité spécial anniversaire a été mis sur pied.

Rencontres altermondialistes

Un Forum social mondial des intersections aura lieu à Montréal du 29 mai au 1^{er} juin 2025, organisé entre autres par Catalyso. Attac Québec y participera. Il faudra aussi prendre une décision sur la possibilité d'envoyer une délégation au prochain Forum social mondial qui aura lieu en février 2026 au Bénin, et rechercher du financement en conséquence.

Fiscalité municipale

Attac Québec a participé à une activité sur la réforme du financement des municipalités le 7 octobre 2024, avec le Conseil central de Montréal métropolitain (CCMM-CSN) et Montréal pour tous (dont c'était l'initiative). Si demandé, l'association pourrait soutenir des initiatives citoyennes en préparation de la campagne municipale 2025.

Formations

Deux nouvelles formations ont été mises sur pied à la fin 2023 : « Le lobbyisme, le pouvoir obscur » et « La fin du néolibéralisme ». Toutes sont présentées sur notre site Web et notre dépliant a été refait. Nous planifions donc de :

- faire la promotion de nos formations auprès de nos organismes membres ;
- faire de la promotion auprès des cégeps ;
- proposer les formations lors de nos activités ;
- s'associer à de nouveaux organismes d'éducation populaire, en plus de fidèles comme les AmiEs de la Terre de Québec, par exemple, où une formation est déjà planifiée. Des formations sont ainsi déjà prévues avec la Maison du monde et le Collectif de convergence citoyenne d'Ahuntsic-Cartierville.
- créer de nouvelles activités (discussion, projections, débat) en partenariat avec le Bar Coop Milton Parc (rejoindre les jeunes étudiant·es et, si possible, amorcer un contact avec le public anglophone) ;
- en juin, randonnée guidée sur la montagne portant sur l'histoire social et militante de Montréal.

Financement et recrutement

Nous comptons trouver de nouvelles sources de financement, la demande déposée à l'été 2024 auprès de la Caisse d'économie solidaire Desjardins n'ayant pas été retenue. D'autres possibilités pourront être explorées : Fondation Béati, Fonds de solidarité FTQ, Fonds de solidarité du Syndicat des conseillères et des conseillers de la CSQ, Ville de Montréal à travers leur fonds pour le rayonnement, autres sources gouvernementales, fondations, etc.

Premier objectif : consolider le troisième poste de l'association, celui d'analyste, consacrée à la recherche et à l'analyse politique.

Côté recrutement, nous voulons consolider et élargir la base militante. Nous avons constaté que le nombre d'adhérent·es stagne et la relève n'est pas assez présente. Un effort particulier devra être mis pour recruter des membres qui apporteraient de la vitalité et de nouvelles énergies nécessaires pour la mise sur pied des actions que nous prévoyons (il nous faudrait cibler en particulier les associations étudiantes collégiales et universitaires et revoir notre stratégie de communication sur les réseaux sociaux (vidéo, photo). Aussi, des cafés rencontres ou la tenue de kiosques pourraient être organisés.

Pour ce faire, nous prévoyons :

- solliciter davantage nos membres pour participer à l'organisation de nos activités et réaliser le plan d'action d'Attac à travers des comités de travail. Nos activités devraient être autant d'occasions de recruter de nouveaux membres.
- relancer certains organismes qui doivent renouveler leur adhésion et en solliciter de nouveaux. Du même coup les cotisations de ces nouveaux membres viendront bonifier notre budget.
- développer une certaine stratégie d'augmentation des adhésions en dehors de Montréal. Par exemple, selon les opportunités, chercher à relancer la participation à Québec.

Communications

La mise à jour du site Web (et de l'infolettre) a été réalisée avec succès pendant l'été 2024. C'est un outil essentiel et dont nous avons le plein contrôle (comparativement aux réseaux sociaux) qui contribue à informer nos membres, à faire rayonner nos activités et à susciter les adhésions et dons.

Une stratégie de communication ciblant particulièrement les jeunes doit maintenant être conçue et mise en œuvre, utilisant davantage l'image (vidéo et photos) et les médias sociaux.

Bulletin L'Aiguillon :

- poursuivre la publication bi-annuelle de *L'Aiguillon*, le bulletin d'Attac Québec ;
- si jugé porteur, selon les sujets abordés, organiser des lancements avant chaque parution ;
- faire connaître davantage notre bulletin (par exemple avoir une copie papier du dernier bulletin sur nos tables de lecture lors de nos activités), publier les articles un à un sur les médias sociaux afin d'attirer l'attention et d'encourager nos adhérent·es à les lire ;
- proposer quelques articles à d'autres médias progressistes.

Travail en coalitions

Coalition Main rouge

La participation d'Attac Québec sur cette table ainsi que lors des actions se poursuit. La contribution d'Attac Québec en termes de connaissances économiques continuera d'être particulièrement appréciée en 2025 pour la mise à jour du document *Dix milliards de solutions fiscales*, à la veille des élections provinciales de 2026.

Réseau québécois pour une mondialisation inclusive (RQMI)

Le RQMI a signé une entente de partenariat avec Attac Québec en 2024, qui assurera ses communications, en collaboration avec son coordonnateur, Hamid Benhmade. Un événement conjoint sur le libre-échange est prévu le 29 novembre 2024 et un autre portant sur l'impact des résultats des élections américaines sur l'économie est prévu au printemps 2025, dans le cadre du Forum social mondial des intersections.

Échec aux paradis fiscaux

Nous poursuivons la participation d'Attac Québec à cette table de concertation. Un nouvel événement conjoint est prévu à la fin de l'hiver 2025.

Front commun pour la transition énergétique (FCTÉ)

Attac Québec compte bien maintenir aussi son implication au sein de cette coalition, et notamment dans son opposition au projet de loi 69.

Pour la suite du monde

La participation active d'Attac Québec aux discussions et aux actions menées par ce nouveau groupe sera évaluée en fonction de l'évolution du FCTÉ et de celle de Pour la suite du monde.